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Pavia 1 Ottobre 2018 
 
Ai Soci del Distretto Italia San Marino 
 
Amici carissimi, cari Soci, si parte ! 
E' giunto il momento di assumere la responsabilità diretta della conduzione del nostro 
Distretto, è giunto il giorno che ci deve vedere impegnati nel proseguire l'azione iniziata 
oltre cent’anni orsono. Il nostro Kiwanis continua il suo cammino, indipendentemente dagli 
uomini, che passano e che lasciano la loro impronta nella storia del distretto. A noi ora il 
compito di proseguire ed intensificare l'impegno quotidiano assunto del “fare” quanto 
ognuno di noi si è impegnato, aderendo alla nostra associazione: fare per cambiare il 
mondo e migliorarlo e lasciarlo ai nostri figli, ai nostri nipoti almeno un poco migliore. 
Ci accingiamo, quindi, oggi ad intraprendere un percorso insieme che possa essere 
tranquillo e sereno, foriero di successi e soddisfazioni.  
Nel corso dell’anno appena chiuso, nel mio ruolo di Governatore Eletto, ho potuto entrare 
in contatto con quasi tutti i Club, con tutte le Divisioni del Distretto e, soprattutto, con 
moltissimi di Voi. E' stata un’esperienza entusiasmante!  
Non tutte le situazioni, però, si sono dimostrate completamente positive. Ci sarà, pertanto, 
la necessità di apportare i necessari correttivi, cosa che sarà fatta grazie all'aiuto e la 
buona volontà di tanti, se non di tutti, e soprattutto, dei Luogotenenti Governatori.  
La “formazione”, a mio avviso, è uno dei temi che ci dovrà occupare maggiormente.  
Cos’è il Kiwanis, chi sono e cosa fanno i kiwaniani, sono domande le cui risposte troppo 



spesso evidenziano una pluralità di Kiwanis.  
Il Kiwanis è uno e uno solo: il nostro impegno deve essere orientato a far sì che sia 
recuperata l'unicità dello stesso. 
La nostra azione dovrà poggiare su una serie di “parole chiave” che spero riusciremo a 
fare nostre e che facciano parte del nostro lessico quotidiano, naturalmente.  
E cioè: Lealtà, Condivisione, Chiarezza, Trasparenza, Competenza, Informazione, 
Comunicazione, Consapevolezza... e... Amicizia. Queste parole, se associate a 
comportamenti che dovrebbero essere naturali in noi kiwaniani, quali ad esempio, “umiltà 
nel servizio”, oppure “ no competizione”, sono certo avremmo fatto un grande passo verso 
l’identificazione del vero ed unico Kiwanis. Se poi, ad abundantiam, riuscissimo a 
sostituire, nel nostro vocabolario kiwaniano, il pronome “io” con il “noi”, potremmo 
veramente affermare di aver conquistato il “Kiwanis che vorrei”. 
Oggi più che mai è tempo che tutti noi ci si senta parte integrale di quell’insieme che si 
chiama Distretto. E' indispensabile che ognuno di noi si senta impegnato a costruire il 
bene comune, consapevole che nessun socio, nessun officer o chair che sia, detiene tutte 
le responsabilità e le soluzioni.  
Come ho già detto ad Enna, quest’anno il Governatore da voi scelto non ha un “suo 
programma” ma sarà, unitamente ai vostri Luogotenenti, l'esecutore dei vostri programmi, 
delle vostre idee, delle vostre proposte, non trascurando naturalmente gli indirizzi e le 
indicazioni Europee ed Internazionali, nonché quanto ancora oggi in essere nel Distretto. 
Happy Child, Special Olimpics, S.L.P., Cyberbullismo sono alcuni dei Service che stanno 
qualificando il nostro Distretto. Nel contempo è opportuno dare un maggior vigore, più 
incisività all’azione dei club. Il club rappresenta la nostra interfaccia sul territorio, sono i 
club che possono dare risposte immediate ai bisogni delle comunità. Ed è per questo che il 
vostro Governatore si dichiara a vostro servizio, a servizio del Kiwanis.  
Nel convincimento che “qualsiasi cosa fatta bene, può essere migliorata”, tutti i service 
attualmente in essere saranno portati avanti anche nel prossimo anno. Quelli che 
mostrano qualche lacuna o qualche debolezza saranno potenziati e migliorati, se possibile. 
Sono i club l’immagine del Kiwanis.  
 
“semina Amore, diffondi il Bene” 
 
è il mio motto che, assieme alla K obliqua, identifica l’anno del mio governatorato.  
Più che un motto vuol essere una esortazione ! 
Con stima ed Amicizia, Buon Kiwanis ! 
Franco Gagliardini 
Governatore Distretto Italia San Marino 
 
 

 

 

 



 

 

 

Carissimi Soci,  permettetemi di inviarvi prima di tutto un caro e caloroso saluto  da parte del 

Governatore Franco Gagliardini il quale , sin  dai primi passi da responsabile del Distretto,  si 

è sempre sforzato di evidenziare che al centro dell'azione del Kiwanis ci sono i soci con il loro 

cuore  pulsante, la loro passione, la loro generosità e le loro idee.  

Questo significa che Voi, che noi,  dobbiamo essere propositivi,  impegnarci nei  services 

internazionali e distrettuali, ma  avere una particolare attenzione al territorio ove operiamo.  

Nel far ciò, prima di tutto, prestiamo una attenzione particolare ai problemi dell'infanzia visti 

da tutte le possibili sfaccettature.    

Se nella testa dei padri Fondatori del Kiwanis oltre cento anni fa , probabilmente il problema 

dei minori girava attorno a quello della fame, della istruzione, dell'abbandono, oggi queste  

prospettive purtroppo permangono ma si sono insinuate altre problematiche , altre piaghe  che 

sono il frutto della società contemporanea e spesso anche della opulenza della società 

contemporanea: le dipendenze (videogiochi, internet) , la mancanza di dialogo nella famiglia, 

patologie come l'autismo e la SMA , le malattie rare, l'utilizzo in genere di minori per scopi 

illeciti, etc. 

Le problematiche sono davvero tante e non sempre le istituzioni riescono a penetrare, ad 

addentrarsi  nel problema per trovare soluzioni o collaborare con le famiglie. Orbene, laddove 

esiste una zona franca tra il problema e le istituzioni,  li  c'è e ci deve essere il Kiwanis,  li 

dobbiamo esserci noi.  

Per far ciò dobbiamo credere in quello che facciamo e il crederci deve avere come collante l' 

amicizia, il rispetto, la condivisione , la fratellanza tra di noi.   

Laddove non sbocciano , non si radicano questi valori ,difficilmente ci potrà essere Kiwanis.  

In questi primi mesi di luogotenenza ho toccato con mano quei valori sopra tratteggiati e dico 

questo senza ipocrisia , ovunque sono stato insieme a voi ho riscoperto la semplicità dei vostri 

gesti, il rispetto dei ruoli, la grande amicizia che ci lega , la condivisione del "progetto 

infanzia".  

Un pool di Presidenti e Segretari  eccezionali , motivati e pieni di risorse, così come i soci che 

ho avuto modo di incontrare nel corso dei passaggi delle consegne e nelle manifestazioni di 

club cui ho partecipato. 

La nostra Divisione è tra le più autorevoli del Distretto ed ha espresso e continua ad esprimere 



con Elio Garozzo  e Francesco Valenti autorità che  occupano cariche prestigiose.   

Ma non ci areniamo,  il Kiwanis cambia , non è uno strumento rigido, indeformabile,  deve 

adeguarsi al mutamento della Società e deve sopratutto aprire sempre una grande lente di 

ingrandimento laddove l'infanzia soffre è ha bisogno di noi.   

Approfitteremo della riforma del terzo settore per acquisire la fiducia delle Istituzioni e magari 

poter scendere in prima fila e non fungere da "bancomat" per interventi di altre organizzazioni.  

Siamo una forza, si lo dico a voce alta, non disperdiamoci,  la Società ha bisogno del nostro 

apporto. 

Vi abbraccio 

         Francesco Vasta  

                                             LGT Governatore 

 

EDITORIALE 

Il Lgt Governator Francesco Vasta, che io ringrazio per la fiducia  

 che mi ha voluto accordare,  mi ha conferito l’incarico di  

webmaster della nostra Divisione per le comunicazioni a tutti i soci  

e, soprattutto, per la pubblicazione del notiziario. 

Dopo Rita Fieramosca ed Ignazio Mammino, tocca a me postare avanti  

il compito di pubblicare bimestralmente gli articoli e le foto che i Club della  

Divisione periodicamente mi inviano. 

Dopo la precisione e la tecnica utilizzata da chi mi ha preceduto,  

a dire il vero, sono un poco preoccupato di non essere alla loro altezza. 

Sono sicuro, però, che con lo sprone ed i consigli del Luogotenente e la  

collaborazione degli officers dei Club, riuscirò a portare avanti il compito  

affidatomi nel miglior modo possibile. 

      Antonio Sciuto 

 

 

 

 

 

 



 

COMITATO DIVISIONALE 

Vasta Francesco - Lgt Governatore 

Basso Carmelo – Past Lgt Governatore 

Cavallaro Alfio – Lgt Governatore eletto 

Giovanni Panebianco – Segretario 

Antonio Sciuto – Web master 

 

 

PRESIDENTI E SEGRETARI DEI CLUB DELLA DIVISIONE 

Filippo Lizzio – Sambataro Gaetano (Aci Castello - Riviera dei ciclopi) 

Peluso Salvatore – Pennisi Sacoor Agata (Acireale) 

Vecchio Giovanni – Lanfranco Mammano (Catania centro) 

Maniscalco Paolino – Carmelo (Lello) Puglisi (Catania est) 

Conte Giuseppe – Borzì Giuseppe (Catania Nord  - Ponte del sapere) 

Massina Carmelo – Romano Luigi (Etneo) 

Leotta Giovanni – Vasta Giustino (Giarre Riposto) 

Valenti Francesco – Epifanio (Nuccio) Giuffrida (Mediterraneum) 

Cunsolo Carmelo – Galea Angelo/Sambataro Giuseppe (Paternò) 

Sarah Angelico Foti – Luigi Angelico (Turomenium -Valle Alkantara) 

Seminara Vincenzo – Consolo Biagio (Zafferana Etnea) 

 

LE ATTIVITA’ DEI CLUB 

 

Acireale 

Passaggio della campana 

 

Sabato, 20 Ottobre 2018 al Santa Tecla Palace di Acireale, si è svolto l’annuale rito del 

”Passaggio di Campana” del Club Service Kiwanis di Acireale tra il presidente uscente dott. 

Rosario Bertino e il presidente in-coming avv. Salvatore Peluso. 



La serata è stata presentata e condotta dal Cerimoniere dott. Raffaele Di Stefano. Presenti 

illustri ospiti quali il Lgt del Governatore del Distretto Italia-San Marino avv. Francesco Vasta, 

autorità Kiwaniane quali il past Trustee Nicola Russo,i past Lgt. Filippo Lizzio e Nunzio 

Spampinato, i presidenti dei clubs della Divione 2, Etna Patrimonio dell’Umanità e i presidenti 

dei club Service di Acireale : Rotary, Lions ,  Serra e FIDAPA. 

Durante la cerimonia il Presidente uscente ha ricordato alcune tappe del percorso svolto 

durante l’anno 2017/2018, mentre  il presidente in-coming  avv. Peluso, ha illustrato il 

programma per il nuovo anno sociale 2018/2019  incentrato sull’attenzione all’infanzia e alle 

svariate nuove problematiche  emergenti nella realtà attuale e sulla cura e la salvaguardia 

del nostro territorio e dell’ambiente.  

Hanno poi preso la parola il past Trustee Nicola Russo ed il Lgt del Governatore della Divisione 

Sicilia 2, Patrimonio dell’Umanità, Francesco Vasta che, oltre a porgere i saluti del 

Governatore, ha ricordato a tutti i Kiwaniani l’importanza del lavoro di squadra tra i 

componenti di tutti i clubs della Divisione tra gli altri clubs Service della propria città, 

aggiungendo che “l’unione fa la forza” ! 

A conclusione della piacevole serata, un brindisi augurale con tutti i rappresentanti dei clubs 

della Divisione, il Lgt, i president uscente ed in coming , il  Direttivo e i soci  tutti. 

        

 

 



 

 

 

Acireale 

Presentazione nuovo direttivo 

 

 
In data 11 Ottobre 2018 l’assemblea dei soci si riunisce per la prima volta per il corrente 
anno sociale 2018/2019. 
Ordine del giorno 
 
- Saluti del Presidente 
- Presentazione del Direttivo e programma 
- Bilancio consuntivo e preventivo 
- Festa di San Martino 
- Varie ed eventuali 
 
Presenti: Salvatore Peluso, Rosario Bertino, Alfredo Belfiore, Agata Pennisi Sacoor, 
Raffaele Di Stefano, Filippo Finocchiaro, Giuseppe Balsamo, Ignazio Mammino, Michele 
Calì, Rosario Miraglia, Mariella Finocchiaro, Rita Nicotra, Mario Sciuto, Sara Tuccitto, 
Luccia Leotta, Mauro Sorbello, Enzo Corsaro, Giovanni Licciardello, Salvatore Leonardi. 
 
L’assemblea inizia alle 20,00 
Prende la parola la Presidente che ringrazia il Presidente uscente per avere portato a 
termine l’anno appena trascorso. 
Presenta immediatamente il Direttivo, leggendo le cariche e esortando tutti i soci alla 
collaborazione e ribadisce che il nostro Service primario dovrebbe essere nell’ambito del 
nostro territorio, della nostra Città, insieme agli altri Club Service. Ribadisce che bisogna 



promuovere il nostro territorio, dando la possibilità a tutti i soci di dare idee e suggerimenti, 
apportando la loro esperienza al servizio della comunità kiwaniana. 
Il Presidente residente presenta il programma del Kiwanis One Day, che sarà il 27 Ottobre. 
Promuoveremo una iniziativa nell’ambito del nostro territorio, insieme al Club Catania 
Centro. 
Tutti insieme visiteremo la mostra di Casiraghy presso i locali del Credito Valtellinese in 
Piazza Duomo, portando un gruppetto di bambini che, insieme a noi parteciperanno ad un 
piccolo laboratorio, poi ci recheremo a visitare la meridiana della Cattedrale in Piazza 
Duomo accompagnati da una guida, seguirà brunch presso la pasticceria Costarelli e, alle 
15 andremo a visitare il Presepe Settecentesco, dove durante questo anno sociale 
parteciperemo ad iniziative culturali, quali concerti, presentazione di libri ed altro. 
Il Presidente invita Michele Calì a illustrarci l’incontro ricreativo che si svolgerà nel giorno 
di S. Martino, domenica 11 Novembre, presso l’azienda agricola “La Terra del Mezzo”, 
dove ci sarà servito un pranzo con prodotti stagionali e tipici del periodo autunnale. 
A questo punto su espresso invito del Presidente, il tesoriere Alfredo Belfiore dà lettura del 
bilancio consuntivo nonché del bilancio preventivo illustrandone le singole voci. 
Entrambi i bilanci chiusi a pareggio vengono approvati con il voto unanime di tutti i 
presenti. 
Inoltre l’assemblea all’unanimità, nel condividere l’organigramma 2018-2019 presentato 
dal Presidente ne ratifica ogni carica e espressamente quelle del tesoriere nella persona di 
Alfredo Belfiore e del segretario nella persona di Agata Pennisi Sacoor- 
Alle 20,45, non essendovi nient’altro da discutere, l’assemblea si scioglie. 
Il presente verbale viene sottoscritto da Presidente e Segretario. 

Agata Pennisi Sacoor 
 

                           
 

                         
 



  

 

Catania Centro 

Passaggio della campana 

 

 
 
Il Kiwanis Catania Centro ha celebrato il “Passaggio della Campana” tra il presidente 
uscente Lucia Abramo e Giambattista Vecchio.  
Presenti il luogotenente governatore Francesco Vasta, il segretario del Distretto Italia 
Domenico Castagnella, il past trustee europeo Nicola Russo, il luogotenente governatore 
eletto Alfio Cavallaro, i past luogotenenti governatori Carmelo Basso, Alfio Privitera, 
Giuseppe Geremia,  Roberto Suma, Ignazio Mammino, Filippo Lizzio e i presidenti di tutti i 
Kiwanis della provincia.  
Il presidente Abramo ha ringraziato i soci e ricordato le varie attività a favore dei bambini 
bisognosi nonché i numerosi meeting. “Sono particolarmente commosso e orgoglioso – ha 
detto Vecchio – di presiedere uno dei più importanti club service non soltanto della Sicilia. 
Lavorerò col massimo impegno e affronteremo insieme i problemi dei cittadini e del 
territorio”. Vecchio ha ricordato che il club quest’anno si occuperà dell’autismo, tema del 
Kiwanis International.  
Quindi sono stati ammessi i nuovi soci Francesco Donati, Antonio Maria Greco e Marco 
Navarria. Nell’occasione è nato un nuovo club, il Kiwanis Acicastello Riviera dei Ciclopi 
presieduto da Filippo Lizzio. Questo il nuovo direttivo: Adriana Roccamo presidente eletto, 
Rosario Basile, Salvatore Chianello, Maria Teresa Tessitore, Paola Buscemi, Rita 
Casaburi, Michela Butera, Lucia Interdonato, Domenico Messina, Gaetano Sambataro, 
Marcello Trovato, Antonio Leotta e Giuseppe Damico.  
 



            
 
 
                                         
 

    
 
 

   
                                                                                             
 

 
 
 
 
 



Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Unesco del barocco 
 
I soci del Club Catania Nord Ponte del Sapere, con i Docenti e gli alunni (classi che stanno 

svolgendo attività Kiwaniane con tantissimo entusiasmo) hanno portato a termine il lavoro 

di appoggio al progetto culturale del Comune di Catania con tema Unesco del Barocco. 

Presentata la via Crociferi e le sue Chiese. Tanti hanno chiesto notizie sul Kiwanis, visto 

che lo stavamo pubblicizzando con striscioni e badge personali. I ragazzi, anche in inglese 

vista la presenza di numerosi turisti, hanno spiegato le “regole d’oro” e perché si sentivano 

così sensibili e vicini al mondo Kiwaniano. 

La giornata ha visto la partecipazione anche delle classi, di scuola media, dell’Istituto 

Malerba in visita di istruzione per le vie della città. 

Giuseppe Conte 

 
       

 
 

                                                                                 
 

 
 
 
 
 



Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Bambini soldato 
 

 
venerdì 19 ottobre alle ore 10.30 presso l’aula magna dell’Istituto E. Fermi-F. Eredia il Club 
Catania Nord Ponte del Sapere in collaborazione con l’Avv. Antonietta Petrosino Presidente 
provinciale di Amnesty International di Catania, abbiamo presentato: I bambini soldati. 
La problematica molto dura è stata presentata con un’ampia paronamica storica supportata da 
reportage fotografico. Si è data notizia della realtà politica, finanziaria e del traffico di armi che 
sono insiti nel fenomeno dei bambini soldati.  
Gli alunni , molto interessati , hanno avuto modo di porre molte domande e hanno scoperto realtà 
molto crude su una infanzia così poco fortunata. Con l’avv. Petrosino si è firmato un protocollo che 
prevede la collaborazione su vari iniziative, contro tutte le forme di odio . 
 
Giuseppe Conte 

 

                 
 

 

          
 

 

 

 

 

 

 



Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Donazione di sangue 
 
 

Il 21 ottobre 2018, alle ore 10.30, presso l'Istituto E. Fermi - F. Eredia, il Club Catania Nord 

Ponte del Sapere ha organizzato la conferenza con tema: Donare è amare la vita. 

L’argomento era incentrato sulla donazione del sangue e su come possa essere 

considerato come gesto d’amore nei confronti dell’umanità intera. Con l’AVIS di Catania si 

è esposto come possa essere vitale la donazione. Molte le domande da parte di un 

pubblico giovane ed interessato.  

I soci del Club hanno organizzato anche un secondo momento in cui ci sarà un prelievo di 

idoneità e poi la donazione vera e propria. Con i responsabili AVIS, molto chiari 

nell’esposizione, si è formalizzato un protocollo d’intesa per la realizzazione di progetti 

comuni. 

Giuseppe Conte 

    

                 



 

                                             
 
 

Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Cyberbullismo 
 
CATANIA 14.11.208 Si è tenuta oggi, alle ore 11, all’Istituto Fermi- Eredia, “Casa del Preside”, 
via del Bosco, 43, Catania, la prima conferenza avvio del Progetto Social Viral Spot Award, 
finanziato dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri, il Dipartimento Politiche Antidroga e 
implementato dal Consorzio di Cooperative sociali Il Nodo, in collaborazione con l’Istituto di 
Istruzione Superiore Fermi-Eredia-Deodato e il Kc Catania Nord Ponte del Sapere. Il progetto è 
finalizzato alla realizzazione di 10 spot virali e video partecipativi sul tema del disagio giovanile e 
delle dipendenze e sul Cyberbullismo fatti dagli studenti con l'aiuto di un regista, videoartista e 
producer, con l’obiettivo di sensibilizzare coetanei e famiglie ad un uso critico, controllato e 
responsabile del web ed evitare l’accesso a siti pericolosi dove reperire sostanze psicoattive e 
attivare una coscienza contro il possibile Cyberbullismo ad esso collegato. 
sono presenti, il dirigente scolastico dell’IIS Fermi-Eredia, Alfio Petrone, il presidente del 
Consorzio Il Nodo Fabrizio Sigona, il responsabile del progetto Gabriele Spina e il regista Mauro 
Maugeri, premiato recentemente al Festival del Cinema di Venezia per l’opera “A lu cielu chianau”. 
Compongono lo staff di produzione video, il direttore della fotografia Premananda Franceschini, 
finalista ai Nastri d’Argento 2018 con “L’ombra della sposa” di Alessandra Pescetta e il drammaturgo 
Orazio Condorelli, menzione al Premio UBU per la regia dello spettacolo “Librino”, i quali con la loro 
esperienza e talento garantiranno il livello delle produzioni filmiche e i soci del Club. 
Il progetto Social Viral Spot Award è operativo dal 3 ,coinvolgendo direttamente tutti gli alunni 
delle classi III e IV dell’IIS E. Fermi, (scuola professionale settori dell’industria e dell’Artigianato: 
elettrico, elettronica, termico, meccanico sanitario dell’odontotecnico) F. Eredia (Istituto Tecnico 
Agrario Statale); P. L. Deodato (Istituto professionale enogastronomia ed Ospitalità Alberghiera). 
Il progetto è supportato dal team composto da psicologi, pedagogisti, registi e drammaturghi che 
ha cominciato a lavorare all’individuazione dei meccanismi di “appetibilità” che influenzano i gusti 
dei giovani nativi digitali con lo scopo di mettere a fuoco stili e le tecniche in grado di rendere virali 
comunicazioni, cortometraggi, spot e video. 
I video dovranno essere in grado di mostrare qualcosa di nuovo, istruire ed educare, offrendo 
contenuti di utili e pragmatici, intrattenere facendo sorridere, stupire o commuovere, in una parola 
creare emozioni e diventare virali. Gli spot verranno poi presentati a studenti e cittadini e 



costituiranno materiale per incontri di formazione e sensibilizzazione; saranno poi immessi sul 

web per la condivisione tra reti sociali, siti di interscambio video, chat, mail, blog. 

 
Giuseppe Conte 
 

  
 

    
 
 

Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Commemorazione caduti in guerra 
 

Oggi alle ore 10.00 presso la Chiesa San. Nicolo’ ai Benedettini di Catania previo invito dell’Alto Comando 

di NAS Sigonella il Club Catania Nord Ponte del Sapere è stato invitato alla Cerimonia di 

Commemorazione dei Caduti della 1 Guerra Mondiale. 

Il Club accettato l’invito ha partecipato con una nutrita delegazione sia di senior e di giovani che stiamo 

seguendo ed istruendo ai valori Kiwaniani. La cerimonia è stata commovente ed ha raggiunto il suo 

culmine quando sono stati sentiti i 21 rintocchi di campana previste. Erano presenti le più alte Autorità 

Civili, Militari e Religiose. Il messaggio che tutti abbiamo voluto dare è stato rivolto all’inno alla pace, 

amicizia e amore per la libertà. 

 

 



  

 

                   

 

   



                                                                                                                    

      

 

Il giornale Americano The Signature ha pubblicato articolo che menziona il Kiwanis Club Catania Nord 

Ponte del Sapere per la fattiva partecipazione alla Commemorazione dei Caduti della Prima Guerra 

Mondiale.Attività che è stata preceduta da incontri presso l'Istituto E.Fermi -F.Eredia di Catania. Il giornale 

menzionato è pubblicato in tutte le basi Americane e in territorio Americano. 

 

 
 
 

 
 
 
 



Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Celebrazione Virgo Fidelis 
 

Oggi il Kiwanis Club Catania Nord Ponte del Sapere ha partecipato su invito del Comandante Provinciale dei Carabinieri 

di Catania Col.Raffaele Covetti, alla celebrazione della Virgo Fidelis, Patrona dell'Arma dei Carabinieri. La Santa Messa 

è stata officiata dall'Arcivescovo Mtropolita di Catania S.E. Mons. Salvatore Gristina presso la Basilica Cattedrale di 

Piazza Duomo di Catania. Erano presenti le più alte autorità Civili ,Militari e Religiose. Molti i Sindaci. Era presente 

anche la rappresentanza della CRI e i piccoli Sindaci eletti nelle diverse scuole Medie di Catania e Provincia. 

 

              

            

 
 
 

Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Con l’integrazione contro la SMA 
 

 

    

 
Il venerdi 23 novembre 2018 i soci del KC Catania Nord Ponte del Sapere sono stati impegnati ( con gli alunni 

del Fermi-Eredia di Catania che stanno seguendo un processo di preparazione a diventare soci kiwaniani) nel 

progetto service"Con l'integrazione contro la SMA" presso le basi della Marina Militare di Augusta e su Nave 

Dattilo (gemella di Nave Diciotti) presso la Capitaneria di Porto di Catania, ed in serata presso il Teatro 

Massimo Bellini. A bordo di nave Dattilo sono state illustrate le attività di soccorso ai migranti messi in atto 

dalle nostre unità. Durante la mattinata , ad Augusta in occasione di incontro con C.Ammiraglio Cottini e 



Ammiraglio SQ. De Felice si sono concordate delle date e delle attività inerenti al richiamato service e che 

potranno coinvolgere la seconda Divisione. In serata su invito del C.Ammiraglio Martinez (Comando della 

Capitaneria di Porto di Catania) siamo stati invitati alla cerimonia di ricorrenza delle 100.000 ore di volo dei 

velivoli della Guardia Costiera. Tutte le manifestazioni sono state corredate da un interessante colloquio e scambi di 

informazioni tra i soci, gli studenti e il personale effettivo e gli Alti Ufficiali sopra menzionati. 
 

                  
 
 
 

      
 
 



           

 
 



 



Catania Nord Ponte del Sapere 
 

Sercice salviamo il pianeta 
 

 
•         KC CATANIA NORD PONTE DEL SAPERE IN DATA 28 N0VEMBRE 2018, ha proposto un Interessante incontro tra la 
Guardia Costiera di Catania e gli alunni delle classi III-IV- V del corso di Manutenzione e Assistenza Tecnica  e della 
classe IV  corso Ottici, presso l’aula magna dell’IIS Fermi-Eredia di Catania. Dopo i saluti di benvenuto al DS prof A 
Petrone e  all ‘Ammiraglio Martinez  e i ringraziamenti per la loro presenza volta a sensibilizzare i nostri giovani 
studenti  alla tutela dell’ambiente, nell’ambito del service Salviamo il Pianeta, si è dato inizio alla conferenza  sul 
tema  dell’”Inquinamento marino”.  Sono stati illustrati e ampiamente commentati i video proiettati ,relativi all’attività 
istituzionale svolta dalla Guardia Costiera per la tutela  dell’ambiente marino . I ragazzi, che hanno seguito con estremo 
interesse e partecipazione ,a conclusione della esauriente e capillare descrizione dei fini e delle attività messe in campo 
da questi “angeli del mare” ,hanno voluto soddisfare alcune loro curiosità rivolgendo all’Ammiraglio Martinez, 
domande precise sul problema e sulle risoluzioni adottate per contenere lo smaltimento dei rifiuti in mare. Erano 
presenti alla conferenza , anche, il Presidente del KC Catania Est, Paolino Maniscalco e tre soci del Club tra cui Antonio 
Papotto che ha attivamente partecipato al simposio. Alla fine dei lavori il C.Ammiraglio Martinez ha accettato la 
proposta di diventare socio onorario del KC Catania Nord Ponte del Sapere. 
 

          
 
 
Etneo 
 

Passaggio della campana 
 

Nella splendida cornice del ristorante Paradiso dell' Etna è avvenuto il passaggio di campana tra il 
presidente uscente  dott. Nunzio Spampinato e quello entrante Geom. Carmelo Messina. 
Il dott. Spampinato ha sottolineato il ruolo del kiwanis Etneo  nell' espletare i service rivolti ai bambini e le 
iniziative intraprese  per il sociale, quale la installazione di segnaletiche turistiche nelle zone dei crateri dell' 
Etna e le somme devolute in beneficienza alle suore Ancillae Domini di Nicolosi. 
Il presidente entrante geom. Carmelo Messina nel suo terzo mandato ha ribadito il proseguire l'attività 



kiwaniana nel service verso i bambini  e le famiglie disagiate non tralasciando di organizzare  attività in 
campo Culturale e artistico. 
Ha inoltre presentato il nuovo direttivo composto dai seguenti officer: 
Presidente eletto; Salvo Laudani 
Past pres. Nunzio Spampinato 
Segretario geom Luigi Romano 
Tesoriere  Rosaria Murabito 
Sono stati conferiti i seguenti incarichi: 
Vice pres. Rosalba Bellissario 
Cerimoniera Francesca Rapisarda  
Web master Antonio Sciuto  
Contatti scuole Rita Avallone 
Eventi Sciuto Prospero 
Add. Stampa Sebastiano Petralia 

 

               
 
 

Etneo 
 

Beneficenza alle Suore Ancillae Domini 
 
A conclusione dell’anno sociale 2017/2018, il Kiwanis Club Etneo ha voluto offrire alle 
suore Ancillae Domini di Nicolosi un ulteriore contributo per il completamento del 
progetto “Casa Speranza”: 
Il Past President Nunzio Spampinato, in compagnia dell’attuale Presidente Carmelo 
Messina e di altri soci del Club, ha consegnato a Madre Veronica la busta contenente mille 
euro. 
La Madre superiora, nell’accettare l’offerta, ha illustrato ai kiwaniani presenti come, con 
l’aiuto di molti benefattori, fra i quali il Kiwanis, sia riuscita a trasformare un rudere donato 
dal Comune di Nicolosi nella sognata “Casa Speranza”, stabile dalle suore adibito a 
sostentamento di nuclei famigliari in difficoltà, di madri con bambini in temporanea 
situazione di emergenza, a servizio di mensa e doccia per i poveri ma, soprattutto, come 
casa di spiritualità. 
Incredibile cosa riescono a fare quattro fragili donne, senza mezzi finanziari al di la delle 
donazioni di privati cittadini, ma forti della fede e dell’amore per il prossimo. 
Molto è stato fatto, dice Madre Veronica, ma tanto ancora resta da fare, a cominciare del 
completamento del primo piano dell’edificio, dove ci saranno camere alloggio e dove verrà 



sistemata definitivamente la mensa. 
Per i benefici ricevuti dal nostro club, il kiwanis Etneo è stato inserito nel libro dei 
benefattori della Comunità religiosa Ancillae Domini. 
Il Presidente Messina si è impegnato a continuare il sostegno del Club anche per l’anno 
sociale appena iniziato. 
 
Antonio Sciuto 

 

      
 

      
  
 

 
 
 
 
Etneo 
 

Conferenza L’Arte e le arti applicate dalla bella eopoque ai giorni nostri 

 
 
Giorno 10 novembre nei locali della biblioteca G. Verga di Sant' Agata li Battiati il Kiwanis Club 

Etneo ha organizzato una  conferenza incentrata su "L' arte e le arti applicate dalla belle epoque ai 

giorni nostri". Presente  il sindaco del comune dott Marco Rubino, il quale ha evidenziato 

l'importanza dell'arte come momento di aggregazione nell' educare i giovani al gusto per il 

bello.Presenti pure il Luogotenente Avv. Francesco Vasta e il presidente Geom. Carmelo Messina, 

i quali hanno perorato l'iniziativa fin dalle sue prime mosse  e fatto sì che l'evento venisse posto in 



essere.  Il relatore dott. Sebastiano Petralia ha analizzato gli stili artistici che dalla fine dell '800 ai 

giorni nostri si sono sviluppati in Europa  e arrivati fino in Italia. Particolare attenzione è stata data 

all'arte e alle arti applicate che, nel periodo in esame, si sono manifestate nell'ambito locale 

catanese. 

Dato l'interesse destato nel pubblico presente, saranno organizzati successivi incontri. 

Inoltre, sarà realizzata a livello divisionale giorno 9 dicembre c.a.  nei locali dello yachting club di 

Catania un'asta di beneficienza di oggetti vintage e di antiquariato, con l'obbiettivo di devolvere in 

beneficienza il ricavato ottenuto dalle vendite. 

                              

 
 

             
 



 

TAUROMENIUM – VALLE ALKANTARA 
 

Conferenza “I diritti dell’infanzia e dell’adolescenza” 
 

 
 

 

TAUROMENIUM – VALLE ALKANTARA 
 

Kiwanis One Day 

                
 



              
 

                               
 
 

 
 


